

# Des pompiers formés aux incidents chimiques

**POMPIERS** Les soldats du feu seront formés aux premiers gestes en cas d'événement atomique, biologique ou chimique.

Identifier le problème, sécuriser et boucler le périmètre, effectuer les premières mesures pour sauver les victimes. Dès cette année, les pompiers volontaires du SIS Morget, du SDIS Etraz-Région et du SDIS Nyon-Dôle (lire encadré) ainsi que leurs collègues à travers le canton de Vaud, suivront une formation spécifique pour savoir comment réagir aux incidents chimiques.

Les pompiers de la région pourront ainsi intervenir dans les premières phases, et confier ensuite les lieux aux spécialistes des huit centres cantonaux experts dans les événements ABC (atomi-ques, biologiques ou chimiques).

## Interventions rapides

Après la mise en œuvre du nouveau manuel de formation de base des sapeurs-pompiers par la Coordination suisse en 2013, les instances cantonales en charge du domaine ABC ont souhaité privilégier la proximité: «On a remarqué que ce sont les premières minutes qui comptent lorsqu'il s'agit d'extraire des victimes, de sauver



Les sapeurs effectueront une dizaine d'heures de pratique. SIS MORGET

des vies, explique François Iff, inspecteur cantonal des sapeurs-pompiers. *Sur Vaud, on se reposait beaucoup sur les spécialistes, c'est maintenant une manière d'optimiser nos capacités d'intervention.*»

Une formation e-learning a été effectuée dans le courant du mois de janvier cette année. Plus de 85% des pompiers ont réussi les modules en ligne. La partie pratique se déroulera dans chaque détachement. Sur le district de Morges, les pompiers du SIS Morget ne devraient pas être alarmés davantage que par le passé. Ces interventions chimiques représenteraient une dizaine d'interventions par an: «Nous avons

*énormément de produits chimiques dans notre utilisation ménagère au quotidien et dans les entreprises, complète Sébastien Pahud, officier de presse au SIS Morget. Grâce à cette formation nous aurons des compétences qui seront clairement un plus sur le terrain.*»

## Sur un chantier ou au pressing

Ces derniers mois, les pompiers sont par exemple intervenus dans le district de Morges à Saint-Prex pour un feu d'une génératrice sur un chantier. Le réservoir s'étant percé, du diesel s'est déversé sur le sol. A Morges également, ils ont évacué et sécu-

## SDIS NYON- DÔLE

Sur La Côte, les sapeurs-pompiers volontaires des sites de Saint-Cergue et de Genolier sont également nouvellement formés. La caserne de Nyon est un centre régional ABC, il s'agit donc de spécialistes ayant suivi la même formation que les sept autres centres en Suisse. Il existe aujourd'hui un centre cantonal (Lausanne), trois régionaux (Nyon, Yverdon et la Riviera) ainsi que quatre centres délocalisés pour répondre à l'industrialisation (vallée de Joux, Aigle, Pays d'En-Haut et Payerne). ○

risé la zone de la Migros lorsqu'un produit s'est déversé au sol dans un pressing il y a quelques semaines. De telles pollutions font typiquement partie de ces interventions.

On peut également penser à la gare de triage de Denges, qui transporte souvent des wagons au contenu chimique. Dans ce cas, ce sont les spécialistes ABC qui se déplacent directement car cette gare est placée sous le régime de l'Ordonnance des accidents majeurs (Opam). Les incidents sur l'autoroute sont aussi traités de manière particulière car ils sont sur le territoire de la Confédération. ○ SL